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O SR. EURICO JÚNIOR (Para declaração de voto) - Sr. Pre-
sidente, em primeiro lugar, quero parabenizar o Deputado Flávio Se-
rafini, também Presidente da Comissão de Educação, autor do Projeto
que estamos discutindo e debatendo.

Eu acho que é fundamental, o Deputado Waldeck Carneiro
colocou aqui muito bem, não importa, se a vacina está aprovada em
nível mundial, nós temos que trazer essa vacina para o Brasil. Nós
estamos tendo dificuldade somente com as vacinas da Fiocruz e do
Butantan. Já está mais do que comprovado que a vacina russa e a
vacina americana já estão com alto índice de aproveitamento. Então,
o Projeto do Deputado Flávio Serafini é de fundamental importância.

Completando isso, eu estou fazendo quatro indicações par-
lamentares e quero, Sr. Presidente, colocar essas indicações para o
apoiamento de todos os nossos Deputados Estaduais: uma é indican-
do ao Presidente da República que possa priorizar todos os agentes
de Segurança Pública no plano nacional de vacinação. Eles não estão
priorizados: os agentes de Segurança Pública, a Polícia Federal, a
Polícia Militar, a Polícia Civil, os guardas municipais, o pessoal do De-
gase, todos eles não têm prioridade. Então, que se coloque no plano
nacional. Também estou indicando ao Governador que se coloque no
plano estadual a obrigatoriedade dessa vacinação para todos os
agentes de Segurança.

Como falou aqui o nosso grande professor Waldeck Carneiro,
fiz também a indicação parlamentar, pois eu sou professor a minha vida
inteira, tenho 38 anos de magistério; fui quatro vezes secretário muni-
cipal de Educação; como Deputado Federal, fui membro titular da Co-
missão de Educação; enquanto estive no Congresso Nacional e na Câ-
mara dos Deputados, tive e ainda tenho um bom contato ainda com to-
dos os profissionais, ainda não aposentado. Larguei, no dia 30 de se-
tembro, a Secretaria Municipal de Educação de Paty do Alferes e as-
sumi aqui no dia 2 de outubro. Essa é uma reivindicação de toda a
classe para que se coloque no plano nacional de imunização e no plano
estadual a obrigação de vacinar todos os professores das redes federal,
estadual, municipal e de ensino particular antes da volta às aulas.

Sendo professor e pai, nunca gostaria de deixar meu filho re-
tornar à escola sem que o professor já estivesse vacinado. Também é
um sacrifício para o professor que, já em 2020, teve que se reinven-
tar no curso do magistério, Sr. Presidente, não teve nenhum treina-
mento, não teve nenhuma aula didática, nenhum estágio treinando o
professor para dar aula remota. Isso foi uma novidade que aconteceu
fruto da pandemia. Agora, fazer com que o professor seja obrigado a
voltar a dar aula presencial sem a vacinação é uma covardia com a
minha classe, com a nossa classe dos professores, que ensina todas
as demais classes.

Eu quero pedir que esta Assembleia, por unanimidade de to-
dos os seus companheiros - já pegamos a assinatura do Deputado
Waldeck Carneiro, do Presidente da Comissão de Educação, Depu-
tado Flávio Serafini, do Prefeito Rosenverg Reis, do nosso Presidente
André Ceciliano - possa fazer o apoiamento, e está aberto a todos os
demais Deputados, e possamos fazer uma grande mobilização, obri-
gando que o professor seja prioritário nessa campanha nacional, es-
tadual e municipal de vacinação.

Sr. Presidente, muito obrigado, mais uma vez.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Obrigado.
Com a palavra o Deputado Samuel Malafaia, por favor.

O SR. SAMUEL MALAFAIA (Para declaração de voto) - Sr.
Presidente, prezados colegas, quero parabenizar o Deputado Flávio
Serafini por este importante Projeto, com o qual tive a honra de co-
laborar com uma Emenda, para que o Poder Executivo pudesse par-
ticipar de consórcios em outros Estados, em Unidades da Federação,
também unidades internacionais, a fim de compartilhar as tecnologias
e realizar pesquisas. Este é o assunto do momento.

Manaus foi invadida por um vírus. Ao meu ver, em vez de
levar os doentes para levar esse novo vírus para outros lugares, o
Governo devia usar as Forças Armadas -Exército, Marinha, Aeronáu-
tica - e fazer um cerco sanitário com hospitais de campanha, porque,
se tiver uma invasão da Amazônia, então, vão trazer todo o mundo
fugido para os outros Estados para não matarem os caras. O Exército
vai fazer o quê?

Nós temos um brilhante Exército, uma espetacular Aeronáu-
tica, uma eficiente Marinha. Por que não fazem esse isolamento e le-
vam os hospitais de campanha desses grandes conglomerados de se-
gurança nacional, que são as Forças Armadas?

É triste, é lamentável ver que está faltando capacidade de pen-
sar, capacidade de executar as melhores coisas para o nosso País.

Parabenizo o Deputado Serafini e coloco esta minha obser-
vação, muito chateado, porque não vejo uma ação eficaz para con-
trolar esse foco de mal que avassalou nossos irmãos em Manaus.

Muito obrigado.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Obrigado, De-
putado.

Tem a palavra a Deputada Lucinha, em seguida, o Deputado
Rubens Bontempo.

A SRA. MÔNICA FRANCISCO - Peço a palavra para decla-
ração de voto, Sr. Presidente.

A SRA. LUCINHA - Eu vou ceder a palavra ao Deputado Ru-
bens Bontempo, que acaba de chegar à Casa. Nós estamos de bra-
ços abertos para você. Vai na minha frente, meu amigo, com o maior
carinho.

O SR. RUBENS BONTEMPO (Para declaração de voto) - De-
putada Lucinha, você é uma pessoa que sabe acolher. Muito obrigado.

Eu quero parabenizar o Deputado Flávio Serafini, dizendo o
seguinte: eu sou médico, e até há pouco tempo, eu fui responsável
por fazer os protocolos do coronavírus como diretor técnico do Hos-
pital Unimed, em Petrópolis.

Participamos de diversos grupos, porque os protocolos são
dinâmicos, vão modificando de acordo com o conhecimento, com a
ciência.

Eu quero dizer que falar da vacina nunca é tarde, pelo con-
trário, nós só estamos iniciando este debate. Todas as vacinas são
ótimas. A eficácia delas varia de acordo com o grupo de controle que
cada um dos institutos promoveu para fazer suas fases 1, 2, 3.

Por exemplo, a vacina Sputnik, que apresenta uma eficácia
aparentemente maior do que as outras, não é, porque o grupo de
controle não foi com os profissionais de Saúde, que são expostos a
uma carga viral maior. Por isso, a vacina de Oxford tem uma eficácia
aparentemente menor. Mas, são todas ótimas.

Eu acho que todo o mundo tem que tomar a vacina rápido.
Eu acho que esse gargalo vai ser superado. Não existe esse negócio
de vacina da China, vacina da Rússia, isso tudo, Deputada Lucinha, é
uma besteira. Todas elas têm insumos da China, são ótimas vacinas.

Tenho certeza de que a economia precisa, a cidade precisa,
o País precisa, os nossos idosos precisam, os grupos de risco, e pre-
cisamos abraçar novamente aqueles que nos amam.

Parabéns por sua iniciativa, para promovermos este debate.
Muito obrigado, minha amiga.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Tem a palavra
a Deputada Lucinha, em seguida, a Deputada Mônica.

A SRA. LUCINHA (Para declaração de voto) - Eu quero, pri-
meiro, parabenizar meu amigo Deputado Flávio Serafini pelo Projeto
importantíssimo, que mostra que todas as vacinas, independente das
correntes ideológicas, se ela é de Cuba, se ela é da China, se ela é
da Rússia, não importa. Eu não quero saber de onde vem essa va-
cina, de que País, desde que ela seja uma vacina que vá trazer à
nossa população a oportunidade de salvar vidas.

Eu tenho observado isso no dia a dia, vendo de perto o so-
frimento dos idosos que estão perguntando: “Poxa, tenho 70 anos,
quando eu vou ser vacinado?”

Eu estou vendo hoje, na votação dos trabalhos da Casa, o
Luiz Paulo trabalhando de casa. Ele é do grupo de risco; provavel-

mente será vacinado no final de fevereiro. São 21 dias para que as
pessoas possam adquirir anticorpos para depois, então, tomar a se-
gunda dose da vacina.

Não é uma coisa muito rápida. Vai demorar um tempo maior,
quando, na verdade, todos nós temos pressa. Chamo a atenção de
todos para a situação dos idosos, que estão muito preocupados, com
razão, porque estão isolados há muito tempo, sem conviver com seus
netos, sem conviver com seus filhos, seus amigos, porque estão
aguardando a vacinação.

A estrutura que foi montada por parte do Governo, no caso
da cidade do Rio de Janeiro e do Estado do Rio de Janeiro, vem
acompanhando um pouco a diretriz do Governo federal. Mas acho
que o Governo federal errou porque demorou muito a tomar a inicia-
tiva de viabilizar a produção da vacina não só pela Fiocruz mas pelo
Instituto Butantan. Temos expertise para isso. São dois grandes ins-
titutos de pesquisa.

Sabemos que os insumos necessários vêm da China. Não
importa se vêm da China, ou da Rússia. O importante é que chegue
a matéria-prima para que possamos, realmente, aumentar a quantida-
de de vacinas para que a população do nosso estado e do Brasil to-
do possa ser salva.

Mais de 220mil pessoas foram mortas por causa de um ví-
rus. O que eu vi, por parte do Governo federal, foi um certo despre-
paro e descaso para lidar com a pandemia, com a necessidade do
isolamento, chegando a negar a importância do uso da máscara. Isso
tudo atrapalhou muito, porque a nossa população, por muitas vezes, é
induzida. Quando ela vê uma autoridade sem máscara, quando ela vê
uma aglomeração de pessoas, acha que não está acontecendo nada.

Nós estamos vivendo um segundo momento dessa pandemia
que está vindo mais veloz. E quantas pessoas têm morrido? Só na
minha família, gente, foram três que eu perdi. O meu vizinho, na se-
mana passada, 67 anos, faleceu. Esse vírus atua principalmente nos
idosos.

Peço aos nobres Deputados que vejamos alguma forma para
acelerar esse processo. Imaginemos: final de fevereiro, vacina para
quem tem até 75 anos. Estou com 60 anos. Quando vou ser vacinada?
Eu sou do grupo de risco? Não. Eu vou esperar a vacina? Vou.

O Governo federal deveria ter visto isso lá trás, mas, como
não fez, o parlamento vem atuando nesse sentido com altivez, junto à
Fiocruz, investindo na Fiocruz, como o de São Paulo investiu no Ins-
tituto Butantan.

Nós estamos aqui para isso. Foi apresentado o projeto, que
foi aprovado. Parabenizo o Deputado Flávio Serafini. Vou apresentar
um projeto sobre os funcionários da Seap, do sistema prisional, que
estão largados e abandonados, e o pessoal do Degase, para que te-
nham prioridade na vacina, porque as pessoas que estão confinadas,
Deputado Márcio Pacheco, estão transmitindo a doença; o vírus está
chegando até os detentos do sistema prisional.

Para se ter uma ideia, Deputado Márcio Pacheco, só em
Bangu, no Complexo de Gericinó, são 34mil presos. Se passar em
frente à UPA, na Estrada Guandu do Sapê, que dá acesso, vai ver a
movimentação dos carros da funerária.

Vou apresentar esse projeto e peço o apoio de todos os De-
putados da Casa, por entender que é uma categoria que precisa tam-
bém desse resguardo...

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Conclua, por fa-
v o r.

A SRA. LUCINHA - ...tanto a Seap quanto o Degase.
Digo para todos os Deputados da Casa: em breve, estare-

mos todos juntos. Vamos depender, sim, dos insumos vindos da Chi-
na e da fabricação dessa vacina o mais rápido possível para poder-
mos alcançar a nossa população.

Não vamos esquecer os idosos. Eu vou procurar o Secretário
de Saúde do município do Rio, o Secretário de Saúde do Estado do
Rio de Janeiro, para falar sobre o aumento do número de vacinas pa-
ra os idosos, porque, em fevereiro...

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Conclua, Depu-
tada.

A SRA. LUCINHA - ...é até 75 anos. Estou com 60 anos.
Quando vamos receber a vacina? Temos que ver isso de perto e com
carinho porque os idosos precisam conviver com seus netos e seus
filhos.

Muito obrigada.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Deputada Mô-
nica Francisco, por favor.

A SRA. MÔNICA FRANCISCO (Para declaração de voto) -
Obrigada, Presidente, boa tarde; boa tarde, colegas Deputados e De-
putadas; boa tarde a todos e todas que nos assistem pela TV Alerj,
pelas redes sociais.

Venho celebrar a volta do nosso trabalho. Ontem, foi uma be-
líssima Sessão de recondução do nosso Presidente, a posse dessa
chapa, dessa Mesa tão brilhante. É importante ressaltar: ontem, foi
muito emocionante, uma belíssima solenidade.

Faço coro com os colegas e as colegas que me antecede-
ram, disseram coisas extremamente importantes. Quero parabenizar o
companheiro Flávio Serafini - o nosso companheiro de partido, de
bancada - pelo excelente Projeto indo na esteira do trabalho impe-
cável e incessante que esta Casa vem fazendo desde que nós tive-
mos o início oficial da pandemia no Brasil. E aqui no Estado do Rio
de Janeiro o Parlamento Fluminense vem demonstrando uma celeri-
dade no tratamento dessa situação e desse empenho. Então, quero
ressaltar a importância de um Projeto como esse, num momento em
que nós temos todo o despreparo, toda falta de metodologia, de lo-
gística - já ressaltado aqui -, para não dizer convivendo com o horror
de ver irmãos e irmãs brasileiros morrerem por não ter oxigênio. Vi-
vemos uma era de horror, de pavor neste País. Ter um Projeto como
este votado no Parlamento Fluminense, no Estado do Rio de Janeiro,
o segundo maior Estado deste País, a Assembleia que está localizada
na segunda maior Capital deste País, uma Capital com a importância
do Rio de Janeiro que deixou de ser Capital Federal, mas não perdeu
a sua capitalidade, a sua capacidade de reverberar para o mundo, e
esta Casa, hoje, com este Projeto e tantos outros que antecederam a
esse que já estão previstos para vir a Plenário - estão na pauta -
para diminuir o impacto seja do desemprego, seja de toda essa pan-
demia que vem produzindo na vida dos mais vulneráveis, nós só te-
mos que celebrar e ter mais esperança. Apesar de sabermos que a
vacina tanto para V.Exa., Deputada Lucinha, que está com sessenta e
quanto? Até me perdi. Nem parece! Uma menina ainda, imagina eu
que estou com cinquenta?! Então, nós queremos logo que todo mun-
do seja vacinado e ter essa prerrogativa no Estado do Rio de Janeiro,
independentemente de onde venha, de qual seja o endereço, mas
que venha a vacina. Que nós possamos retomar essa nova norma-
lidade, nos reencontrarmos e podermos, de fato, produzir ainda mais
mudanças significativas para o Estado do Rio de Janeiro.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Não havendo
mais quem queira declarar voto, o Projeto foi aprovado. Vai a Autó-
grafo.

Anuncia-se a discussão única, em regime de urgência, do

PROJETO DE LEI 2325/2020, DE AUTORIA DOS DEPUTA-
DOS CARLO CAIADO, LUIZ PAULO E VANDRO FAMÍLIA,
QUE DISPÕE SOBRE OS PRAZOS DE GARANTIA DE
BENS E SERVIÇOS DURANTE A PANDEMIA DO NOVO
CORONAVÍRUS - COVID-19 E DÁ OUTRAS PROVIDÊN-
CIAS.
PA R E C E R DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA,
PELA CONSTITUCIONALIDADE, COM EMENDA.
R E L ATO R : DEPUTADO JORGE FELIPPE NETO.
(PENDENDO DE PARECERES DAS COMISSÕES: DE SAÚ-
DE; DE DEFESA DO CONSUMIDOR; E DE ORÇAMENTO,
FINANÇAS, FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E CONTROLE)

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Para emitir pa-
recer pela Comissão de Saúde, tem a palavra a Deputada Martha Ro-
cha.

No momento, encontra-se presente o Vereador Wellington
Dias, da Câmara Municipal do Rio de Janeiro.

A SRA. MARTHA ROCHA (Para emitir parecer) - Parecer fa-
vorável.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Para emitir pa-
recer pela Comissão de Defesa do Consumidor, tem a palavra o De-
putado Fabio Silva. (Pausa)

Deputado Sérgio Fernandes. Vai ganhar música no Fantás-
tico. Por que você vai ganhar música no Fantástico, Deputado Sér-
gio?

O SR. SÉRGIO FERNANDES (Para emitir parecer) - Desde
já agradeço ao Sr. Presidente. Em menos de três anos completos,
três posses nesta Casa como Suplente, mas com muito orgulho. Ago-
ra, substituindo o Secretário do Ambiente, Thiago Pampolha.

O parecer é favorável.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Para emitir pa-
recer pela Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização Financeira
e Controle, tem a palavra o Deputado Márcio Canella. (Pausa)

Deputado Rodrigo Bacellar.

O SR. RODRIGO BACELLAR (Para emitir parecer) - O pa-
recer é favorável, Sr. Presidente.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Com os pare-
ceres emitidos, em discussão a matéria.

O SR. LUIZ PAULO - Peço a palavra para discutir a matéria,
Sr. Presidente.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Para discuti-la,
tem a palavra o Deputado Luiz Paulo.

O SR. LUIZ PAULO (Para discutir a matéria) - Sr. Presidente,
Sras. e Srs. Deputados, este Projeto de Lei tem autoria tripla - do ex-
Deputado e atual Presidente da Câmara Municipal do Rio de Janeiro,
Carlo Caiado, de minha autoria e do Deputado Vandro Família - e é
bastante simples: para que seja suspensa a contagem de prazo das
garantias de bens e serviços enquanto perdurar a pandemia.

Muita gente comprou eletrodomésticos com garantias - muitas
vezes compradas irregularmente por serem garantias estendidas, o
que configura venda casada - durante a pandemia. Essas pessoas es-
tão com a renda diminuída para fazer outras garantias, para ter di-
nheiro para conserto de eletrodomésticos que venham a dar defeito
etc. O que pretendemos é que, sem nenhum ônus para o consumidor,
essa garantia possa ser estendida enquanto perdurar a pandemia;
acabou a pandemia, volta a fazer a contagem de prazo novamente.

Agradeço o voto de todos os Deputados.
Muito obrigado.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Algum outro
Deputado quer discutir a proposta? (Pausa)

Não mais havendo quem queira discutir, encerrada a discus-
são.

A presente proposta recebeu cinco Emendas e retorna às
Comissões.

Anuncia-se a discussão única, em regime de urgência, do

PROJETO DE LEI 2961/2020, DE AUTORIA DO DEPUTADO
ROSENVERG REIS, QUE DISPÕE SOBRE A OBRIGATO-
RIEDADE DA UTILIZAÇÃO DE MÁSCARAS PELOS CANDI-
DATOS DE CONCURSOS PÚBLICOS ESTADUAIS E VESTI-
BULARES DURANTE A SELEÇÃO DO CERTAME.
PA R E C E R DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA,
PELA CONSTITUCIONALIDADE.
R E L ATO R : DEPUTADO JORGE FELIPPE NETO.
(PENDENDO DE PARECERES DAS COMISSÕES: DE SAÚ-
DE; DE SERVIDORES PÚBLICOS; DE EDUCAÇÃO; E DE
ORÇAMENTO, FINANÇAS, FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E
CONTROLE)

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Para emitir parecer
pela Comissão de Saúde, tem a palavra a Deputada Martha Rocha.

A SRA. MARTHA ROCHA (Para emitir parecer) - O parecer é
favorável, Sr. Presidente.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Para emitir pa-
recer pela Comissão de Servidores Públicos, tem a palavra o Depu-
tado Flávio Serafini.

O SR. FLÁVIO SERAFINI (Para emitir parecer) - O parecer é
favorável, Sr. Presidente.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Para emitir pa-
recer pela Comissão de Educação, tem a palavra o Deputado Flávio
Serafini.

O SR. FLÁVIO SERAFINI (Para emitir parecer) - O parecer é
favorável, Sr. Presidente.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Para emitir pa-
recer pela Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização Financeira
e Controle, tem a palavra o Deputado Rodrigo Bacellar.

O SR. RODRIGO BACELLAR (Para emitir parecer) - O pa-
recer é favorável, Sr. Presidente.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Com os pare-
ceres emitidos, em discussão a matéria. Não havendo quem queira
discutir, encerrada a discussão.

A presente proposta recebeu 17 Emendas e retorna às Co-
missões.

Anuncia-se a 2ª discussão, em tramitação ordinária, do

PROJETO DE LEI 1292/2019, DE AUTORIA DA DEPUTADA
ENFERMEIRA REJANE, QUE ALTERA A LEI 5.645 DE 06
DE JANEIRO DE 2010, INSTITUINDO NO CALENDÁRIO
OFICIAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO, O DIA 19 DE
FEVEREIRO COMO O DIA DO FUTEBOL FEMININO.

O SR. PRESIDENTE (ANDRÉ CECILIANO) - Em discussão a
matéria. Não havendo quem queira discutir, encerrada a discussão.

Em votação. Os Srs. Deputados que aprovam a matéria per-
maneçam como estão. (Pausa)

Aprovada. Vai a Autógrafo.

Anuncia-se a 1ª discussão, em tramitação ordinária, do

PROJETO DE LEI 3674/2017, DE AUTORIA DO DEPUTADO
ÁTILA NUNES, QUE ALTERA A LEI 5.196, DE 05 DE MAR-
ÇO DE 2008, PARA ACRESCENTAR DIRETRIZES A SEREM
EXECUTADAS PELO PROGRAMA DE COMBATE À OBESI-
DADE DO ESTUDANTE DAS REDES PÚBLICA E PRIVADA
DE ENSINO, NA FORMA QUE MENCIONA.
PA R E C E R DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA,
PELA JURIDICIDADE; DE SAÚDE, FAVORÁVEL; DE AS-
SUNTOS DA CRIANÇA, DO ADOLESCENTE E DO IDOSO,
FAVORÁVEL; DE EDUCAÇÃO, FAVORÁVEL; E DE ORÇA-
MENTO, FINANÇAS, FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E CON-
TROLE, FAVORÁVEL.
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